
 

 
 
 
 
 
 

Chers frères et sœurs de Notre-Dame de l’Espérance, 
Vous trouverez, dans ces Échos de Noël, le message de notre évêque. Je vous invite à le lire, 

seul, en couple, entre amis, en famille : ça peut être une belle base d’échange en vérité, pour 
accueillir pleinement la joie de Noël. 

Nous pourrions aussi le lire en paroisse, parce que les mots de Mgr Eychenne ne s’appliquent pas 
d’abord à l’Église et au monde, dans leur globalité, mais à nos réalités plus immédiates, quotidiennes. 

Au début de l’année 2024, l’équipe paroissiale va ainsi proposer aux représentants des clochers 
de la paroisse un temps pour envisager les mois à venir : non pour rester fixés sur les raisons de nos 
inquiétudes mais pour nous laisser entraîner sur les chemins de vie nouvelle. 

Que la grâce de Noël nous aide à nous y engager résolument, pour répondre à l’appel du Christ, au jour de notre 
baptême : « soyez mes témoins ! » 

Je vous souhaite à tous une très belle fête de Noël et demande au Seigneur de bénir l’année nouvelle qui arrive. 

De tout cœur, 

✝ P. Emmanuel Decaux, administrateur 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

"Passer de l'abattement à une féconde utopie" 

Il y aurait tant et tant de motif de désespérer de nous-même, des autres, de notre capacité collective à construire un 

monde d’amour de justice et de paix ! Nous ne ferons pas ici la liste de tous les lieux où se propagent haine, mort, 

indifférence à la misère d’un frère, dégradation du vivant. Chacun a cela à l’esprit. 

Mais il est une nuit, chaque année, au cours de laquelle nous nous autorisons à croire que ces logiques de ténèbres 

n’auront pas le dernier mot. Alors que nous étions abattus, tétanisés, paralysés, souvent incapables d’imaginer qu’un 

avenir meilleur soit possible, un enfant vient, au milieu de la nuit, et nous ouvre à nouveau à l’espérance. « L’Espérance est 
une petite fille de rien du tout. Qui est venu au monde le jour de Noël… » nous dira Charles Péguy. 

Un autre poète, Christian Bobin, expliquera quant à lui « À Noël je vois venir un nouveau-né…Il va m’apprendre que d’un 

côté il y a les stratégies, les calculs, la force, la puissance l’argent… Et que de l’autre il y a l’attention à l’autre, l’oubli de soi, le 

don, l’ouverture, la bonté. » 

Est-ce folie de croire que cela soit possible ? Mais sans cette folle utopie la vie vaudrait-elle encore la peine qu’on s’y 

attache !? L’espérance retrouvée est comme une renaissance. Nous retrouvons le regard de l’enfant qui voit s’ouvrir tous 

les possibles devant lui, et qui n’est pas encore marqué par les cicatrices de l’épreuve. L’enfant que nous redevenons 

accepte de se lancer dans des chantiers qui, à vue humaine (ou au regard du vieil homme), sont impossibles. 

Si notre espérance est active, engagée, forte de ce don d’amour et de vie qui nous dépasse, nous pouvons penser qu’il 

soit possible de de ne plus placer les logiques économiques au sommet de notre édifice civilisationnel, mais bien plutôt 

l’attention aux autres. Qu’il soit question de donner la priorité aux êtres les plus fragiles dans les commencements de la 

vie, dans la grande détresse poussant à l’éloignement de sa terre d’origine, ou bien encore les derniers souffles d’une vie 

qui s’éteint. Est-ce irréalisable ? « Pour les hommes, c’est impossible, mais pour Dieu tout est possible. » (Mt 19, 26) 

Les chrétiens croient que cet enfant qui vient est justement Dieu lui-même venant à la rencontre de l’homme, pour 

réouvrir, avec lui, les chemins devenus inaccessibles. Cette image peut être parlante pour les habitués aux difficiles voies 

d’accès de certains de nos sommets… 

Nous nous associons au Pape François qui nous dit « j’imagine trois chantiers d’espérance où nous pourrions travailler 

uni : l’environnement, l’avenir, la fraternité. ». Avançons ensemble sur ces chantiers d’une espérance retrouvée, remis en 

marche, comme les bergers et les mages, par cet enfant, si discret et pourtant si puissant. 

✝ Jean-Marc Eychenne 

Évêque de Grenoble-Vienne 
  

Les Échos du 25 décembre 2023 

La Nativité du Seigneur 

de l’Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 1, 20-21 

 

   « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l’enfant qui est 

engendré en elle vient de l’Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c’est-

à-dire Le-Seigneur-sauve), car c’est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » 



 

Prière pour la nuit et le jour de Noël 2023 
En cette nuit de Noël, où Dieu vient visiter notre humanité et vivre une vie semblable à la nôtre, nous te 

prions Seigneur, avec toutes les paroisses de France, pour le respect et la protection de la vie, de sa 
conception à sa fin naturelle. 

Que la lumière de Bethléem éclaire nos gouvernants afin que ceux qui sont chargés d’élaborer et de voter 
la loi, prennent mieux conscience du fait que toute vie est un don pour l’humanité, que toute vie est digne et 
respectable. 

Qu’en cette nuit de Noël, chacun d’entre nous toujours plus conscient du don merveilleux de la vie, 
s’engage davantage auprès des plus fragiles et des plus vulnérables pour construire une civilisation 
authentiquement humaine. 

La Conférence des évêques de France – Décembre 2023 

==================================================== 

Un mot de gratitude 
   Un grand merci à tous les bénévoles de notre paroisse qui ont partagé leur temps et leur talents, 

qu’ils ou elles aient rendu un petit service dans l’année ou pour un nombre non négligeable fait un 
fantastique travail de tous les jours ou presque dans une église, dans un bureau ou chez eux !!!   

   Et un grand merci à un plus grand nombre encore qui ont contribué avec leurs trésors à la mission de 

notre paroisse et de notre diocèse, celle d’être le visage, même bien imparfait, de notre Seigneur Jésus Christ à 

Grenoble et dans l’Isère !   

     Questions / Retours : merci de nous contacter à la Maison Paroissiale.  

============================================================================================= 

Solennité de Sainte Marie, Mère de Dieu – Lundi 1er janvier 2024 :  

Huit jours après la Nativité du Seigneur et Sauveur Jésus Christ, nous célébrons sa Mère, celle qui lui a donné 
son être humain, son corps et son âme par l’Esprit Saint qui vient sur elle, la plaçant dans l’orbite de la 
paternité divine. C’est pourquoi le concile d’Ephèse, en 431, la proclama la « Theotokos », la Mère de Dieu, 
puisque son fils est Dieu. 

 Messes à 8h et à 18h30 à Saint-Louis 

 Messe à 10h30 à Notre-Dame Réconciliatrice 

 Messe à 18h30 à Saint-André (Missel 1962) 

Les Annonces de ce weekend : 

 La Maison Paroissiale sera fermée du 26 au 30 décembre. Réouverture le 2 janvier. 

 Festival des crèches : Exposition des crèches réalisées par les jeunes des établissements de 

l'Enseignement catholique du 5 décembre au 9 janvier 2024 à la Cathédrale, à l'occasion de 

l'anniversaire de la première crèche vivante de saint François d'Assise en 1223 

 Grande crèche provençale à la Tribune de l’église de Saint-Ismier jusqu’au 7 janvier 2024 les 

mercredis de 14h30 à 16h30, les samedis de 10h à 12h et de 14h30 à 16h30, et 30 mn avant et après 

les messes 

 

Paroisse Notre-Dame de l'Espérance 

2, rue de Sault, 38000 Grenoble 

Tél : 04 76 87 27 82 

Mél : secretariat@ndesperance.com 

Web : www.ndesperance.com  

Le denier de l'Église : Pour donner, un chèque à l'Association 

Diocésaine de Grenoble, ou voir dons.desperance.com 

La contribution paroissiale : Pour donner, un chèque à Notre-

Dame de l’Espérance (intitulé à ADG NDE 01), ou voir 

dons.ndesperance.com 

Inscription à la Lettre-Info : lettre-info.ndesperance.com 

« Que celui qui reçoit l’enseignement de la Parole fasse une part de tous ses biens en faveur  

de celui qui l’instruit »   (saint Paul aux Galates 6-6) 

La paroisse ne vit que de vos dons pour témoigner de la Miséricorde de Dieu ! Merci de votre aide ! 

mailto:secretariat@ndesperance.com
https://www.diocese-grenoble-vienne.fr/nde_lettreinfo.html

